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Acta 1047  
 
Siendo las 8,15 horas del lunes 25 de setiembre de 2023, bajo la presidencia del Ing. Agr. 
Esteban Carriquiry, se reúne la Junta Directiva del Instituto Plan Agropecuario, con la 
participación de los Ings. Francisco Donagaray, Gabriel Capurro Barcia, Lic. Lucía Briano, 
Sr. Santiago Scremini, Sra. Melina Rodríguez 
 
PREVIOS 
 

- Sede Plan Agropecuario 
 
Con relación a la inquietud manifestada por el Ing. F. Donagaray respecto a la 
importancia de mantener una instancia con CNFR a efectos de aclarar algunos aspectos 
comentados referidos a las gestiones que se vienen desarrollando con foco en la 
posibilidad de vender la actual sede y cambiarla por una nueva, adaptada a las 
posibilidades y los requerimientos actuales, la Sra. Melina Rodríguez trasladó el tema a 
CNFR. 
 
Al respecto CNFR manifiesta que no sería el momento, dado que por ahora se tiene la 
idea de venta y compra de una nueva sede pero no hay una propuesta para su análisis; 
sugiere que quizás mantener esta instancia más adelante cuando se avance en una 
propuesta concreta y la misma no llegara a convencer a la gremial.  
 
 
ASUNTO ENTRADO 
 
028/2023 - Sociedad Agropecuaria de Lavalleja – Invitación a participar de la Expo 
Minas a realizarse del 28 de setiembre al 1º de octubre en Parque Campanero. 
 
 
PROYECTO PRESERVACIÓN Y CONSERVACIÓN DEL CAMPO NATURAL 
 
Teniendo en cuenta la inquietud manifestada sobre el tema en la pasada sesión, el Ing. 
Marcelo Pereira presenta un informe con elementos técnicos respecto al Proyecto de 
Ley sobre Preservación y Conservación del Campo Natural. 
 
Aclara que el Proyecto de ley no surge a instancias de la Mesa de Ganadería sobre 
Campo Natural, que tiene por cometidos: 
- incentivar prácticas de manejo ganadero que promuevan la conservación y 
aprovechamiento eficiente del recurso 
- identificar y promover el reconocimiento del conjunto de beneficios que la sociedad 
obtiene del campo natural 
- valorizar el recurso campo natural por sus atributos productivos, su capacidad 
resiliente frente a la variabilidad climática y por los servicios ecosistémicos que provee 
a la sociedad en su conjunto. 
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El Ing. M. Pereira manifiesta que es una buena oportunidad para seguir posicionando al 
Plan en esta temática y reforzar los servicios de extensión.  
 
Tal como se sugirió en la pasada sesión, se tiene pensado abordar este tema con el 
cuerpo técnico, en formato taller, en oportunidad del Programa Ganadero del 4 de 
octubre y conocer de esta forma la postura del área técnica. 
 
Está previsto además presentar el mismo en oportunidad de la reunión programada 
para el lunes 2 de octubre con el Consejo Asesor. 
 
 
AVANCES PROYECTO GESTION DEL PASTO 
 
Seguidamente, el Ing. Marcelo Pereira presenta informe de avances semanales del 
Proyecto. 
 
Dentro del marco de la Expo Prado: 
 

 Se brinda una nueva charla en la Expo Prado en el marco de una jornada 

organizada por la Alianza del pastizal. 

 Se participa de una reunión y almuerzo con Embajada del Reino Unido donde se 

pudo apreciar una estructura organizativa de la institucionalidad muy 

destacable. A partir de ésta se coordina con Pabo Areosa reunión con la junta de 

Plan y Guadalupe Tiscornia para explicar funcionamiento de estructura 

organizativa del Reino Unido llamada CIEL. Centro de innovación de ganadería 

extensiva. 

Convenio con UPM 

 Se coordina y realiza con UPM visita a dos posibles laboratorios y se contacta 

técnicos que los atenderán. 

temas varios 

 Pablo Areosa mantiene reunión con técnico de Probides por tema de realizar 

asesoramiento en el campo de San Miguel. 

 Se produce compilado de varios capítulos grabados en video sobre Charles 

Darwin. 

Se intercambian opiniones sobre el trabajo que se viene desarrollando y se subraya el 

informe que refiere al Informe de avance semestral sobre la marcha del Proyecto 

elaborado por INIA. 

Se menciona el calendario de talleres de primavera y se destaca la realización de 2 

jornadas públicas a realizarse el 17 de noviembre en el establecimiento La Palma y el 8 

de diciembre del en establecimiento Ojo de Agua. 



  

3 
 

El Ing. E. Carriquiry hace mención del contacto mantenido con Daniela Schossler, 

Coordinadora de la Alianza del Pastizal, quien manifestó que está coordinando la visita 

de un organismo de extensión de Brasil, y desean mantener una instancia con el Plan 

Agropecuario con el objetivo de conocer las herramientas que dispone la institución y 

posibilidad de participar de algún taller del Proyecto Gestión del Pasto. 

 
INFORME GRUPOS PLAN  
 
Se comenta informe semanal que envió el Coordinador del Programa, Ing. Esteban 
Montes. 

Se subraya que hay una gran conformidad con el desarrollo del Programa Grupos Plan 
en cuanto a conformación de grupos, y con los últimos que se están coordinando en 
varias zonas del país se estaría superando la meta inicial de 40 grupos. 

Asimismo, dada la falta de refuerzo presupuestal para este año la Junta Directiva 
considera importante mantener un extremo cuidado respecto al manejo de fondos 
disponibles por lo que por el momento no formaríamos más grupos con financiación de 
técnicos externos. 

En consideración de la inquietud manifestada en Junta, se solicitará a Alejandro Saravia, 
Esteban Montes y Marcelo Ghelfi el armado de una agenda de temas a abordar en las 
reuniones de grupos y en la capacitación de técnicos hasta fin de año. 

El Ing. F. Donagaray informa que asistió a la reunión de un grupo de Colonia, 
conjuntamente con el Ing. C. Molina, con el objetivo de informar sobre los aportes de 
los grupos. 
 
Sugiere que en la próxima instancia que se visite otro grupo con ese objetivo, participe 
también de la misma el Ing. Esteban Montes. 
 
La Sra. M. Rodríguez comparte la importancia que tiene para el programa el uso de las 
herramientas, pero subraya que aún falta para concretar algunas como por ejemplo el 
uso de carpeta verde por parte de los grupos, ya que se está aún en proceso de arranque 
y de conocimiento entre los propios productores.  También hay considerar que algunos 
no llevan registros y, por lo tanto, es un proceso que se va a ir construyendo. 
 
El Ing. F. Donagaray visualiza la magnitud de información que pueden disponer los 
grupos así como sus herramientas es sumamente importante y subraya que este 
proyecto es un gran desafío para la institución. 
 
El Ing. Carriquiry comprende la preocupación sobre el uso de herramientas y comenta 
que se está trabajando intensamente con los técnicos para que sean facilitadores 
eficaces en el tema y que se aspira que rápidamente los productores puedan contar con 
el apoyo en la utilización de la carpeta verde. 
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Informa que, en contactos mantenidos con el Sr. Sub Secretario del MGAP, se generará 
un encuentro con autoridades del Plan, a efectos de presentar información sobre la 
marcha de Grupos Plan. 

El lunes 2 de octubre la Junta Directiva se reunirá con el Consejo Asesor, oportunidad en 
la que se informará respecto a la evaluación primaria del planeamiento estratégico y se 
sugerirá al Ing. Esteban Montes presente informe sobre la marcha del Programa Grupos 
Plan. 

ACTIVIDADES PROF. DAVID LALMAN EN URUGUAY 
 
El Ing. E. Carriquiry informa de la visita del Dr.  David Lalman, profesor y coordinador del 
Programa de Extensión de Ciencia Animal y supervisor del Centro de Investigación de 
Ganadería de la Universidad Estatal de Oklahoma. 
  
Su programa de investigación aplicada y extensión incluye la nutrición y manejo del 
ganado de carne con énfasis en el pastoreo y las interacciones genéticas y ambientales 
en los sistemas de producción. Los objetivos de su estadía en Uruguay son proporcionar 
a los productores información y herramientas de decisión para facilitar la rentabilidad 
del sistema de producción, mejorar la eficiencia del rodeo de cría y la calidad del 
producto. 
 
El Ing. E.  Carriquiry participó de la actividad realizada en “El Amanecer” de Rodolfo Silva 
Leggire por invitación del propio productor y del Dr. Guillermo de Nava. 
 
El citado Profesor participó además de una actividad en Ganadera Barracas, hoy en INIA 
La Estanzuela; visitará Kiyú con Alejandro Lamanna de INIA y tendrá el martes un 
intercambio con docentes de la Facultad de Veterinaria. 
 
Desde el Plan se ha organizado una actividad programada con Facultad de Veterinaria 
para el martes 26 de setiembre, oportunidad en la que el Prof. Lalman brindará una 
charla sobre “Adaptación de la vaca al ambiente pastoril. ¿Es importante en el Uruguay?  
Además, destacados especialistas integrarán una mesa redonda final. Esta actividad será 
un puntapié inicial a un tema que es de importancia para la ganadería del Uruguay. 
 
 
EVALUACIÓN PLANEAMIENTO ESTRATÉGICO 
 
De acuerdo con lo resuelto en la pasada sesión respecto a la evaluación del 
planeamiento estratégico y su presentación de avance al personal de la institución, el 
miércoles 4 de octubre, se realizará una reunión con todo el personal del Plan. 
 
Asimismo, está previsto realizar una instancia con el Consejo Asesor el lunes 2 de 
octubre, sobre este tema, así como también presupuesto institucional, Gestión del 
Pasto, Grupos Plan y Ley de preservación y conservación de Campo Natural. 
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APROBACIÓN ACTA 
 
Se deja constancia que la presente acta es aprobada por la totalidad de los integrantes 
de Junta Directiva que participan en la sesión de hoy.  
 

 
 
Ing.Agr. Esteban Carriquiry 
               Presidente 


